

verweigert, erfolgte aber später, als Rosas durch allerlei Ränke seinen Gegner verdächtig gemacht hatte. Er wurde den Soldaten des Dictators überantwortet und auf freiem Felde gemordet.

Die Sala, das heißt die sogenannte Volksvertretung von Buenos Ayres, büßte alle Unabhängigkeit und Selbständigkeit ein; sie bestand zumeist aus Leuten, welche sich sclavisch fügten. Jeder Wähler mußte vor der Wahl dem Friedensrichter mittheilen, auf wen seine Wahl falle, und wehe ihm, wenn er seine Stimme einem Manne gab, welcher dem Dictator nicht genehm war! Die aus solchen Wahlen hervorgegangene „Volksvertretung“ trat alljährlich im Januar zusammen und führte ein zugleich lächerliches und beklagenswerthes Schauspiel auf. Rosas gab allemal vermittelst einer Botschaft, in der Art des Präsidenten der Vereinigten Staaten von Nordamerika, den Deputirten Rechenschaft über seine Verwaltung. In einer derselben heißt es:

„Ich begrüße Euch mit großem Vergnügen. Ihr beginnt Eure wichtige Sitzung unter Umständen, welche dem Bunde günstig sind. Die Nationalehre erglänzt voll Ruhmes, die Unabhängigkeit der Republik wird geädelt durch Euer Rath und durch Eure Werke. Nach langer Anarchie, nach wiederholten Angriffen von Seiten des Auslandes, befestigt sich die Ordnung, und die ruhmreiche Souverainetät des Landes erhebt sich mit Würde. Die Conföderation verdient die günstige Meinung, welche die Welt von ihr hat; sie verdient zugleich die Sympathien der amerikanischen Staaten; sie verharret mit majestätischem Erfolge bei der Vertheidigung ihrer Rechte. Die Umstände, unter welchen ihr Muth und ihr Name erglänzten, neigen sich einem glückverheißenden Ausgang zu. Dieser erlauchte Ruhm gebührt Eurer Weisheit und Euerem Patriotismus. Gott, unser Herr, hat Eure Berathungen und Eure wohlweisen Handlungen unter seinen Schutz genommen. Die Regierung und die conföderirten Völker halten fest an dem heldenmüthigen Bewußtsein ihrer souverainen Prærogative und am Bundesvertrage der Republik; sie verfolgen ihr edles Ziel mit unsterblicher Loyalität und unsterblicher Ehre. Vor der Meinung des Landes und vor jener des gesammten Amerika müssen die wilden Unitarier ihr Haupt beugen. Indem ich die Größe und das unermessliche Glück unserer großartigen Erfolge betrachte, bringe ich dem Allerhöchsten den demüthigen und herzlichen Tribut meiner Dank-